

CONGRESO NACIONAL
CÁMARA DE SENADORES
SESIONES ORDINARIAS DE 2017
ORDEN DEL DÍA N° 915

Impreso el día 15 de noviembre de 2017

SUMARIO

COMISIÓN DE MINERÍA, ENERGIA Y COMBUSTIBLES

Dictamen en el proyecto de declaración del señor senador Basualdo, expresando beneplácito por el ingreso de la Nación en el mapa mundial del mineral litio. (S-1.711/17).

DICTAMEN DE COMISIÓN

Honorable Senado:

Vuestra comisión de Minería, Energía y Combustibles, ha considerado el proyecto de declaración del señor senador Roberto Basualdo, registrado bajo expediente S-1.711/17, que expresa beneplácito por el ingreso de la nación en el mapa mundial del mineral litio, al poseer grandes cantidades del recurso en las provincias de Jujuy, Salta y Catamarca; y, por las razones que dará el miembro informante, aconseja la aprobación del mismo.

De acuerdo a lo establecido por el artículo 110 del reglamento del Honorable Senado, este dictamen pasa directamente al orden del día.

Sala de la comisión, 14 de noviembre de 2017.

Guillermo J. Pereyra – Pamela F. Verasay – Dalmacio E. Mera – José A. Ojeda – Juan M. Pais – María T. González – Marta Varela – Juan C. Romero – Oscar A. Castillo – Alfredo A. Martínez.-

PROYECTO DE DECLARACIÓN

El Senado de la Nación

DECLARA

Su beneplácito porque la Argentina entró en el mapa mundial del mineral litio, el que asciende entre el 10 al 15% del total mundial, concentradas en las provincias de Jujuy, Salta y Catamarca, y lo es, a partir de la existencia de grandes cantidades del recurso, pero en especial por la fuerte demanda de la industria electrónica.

Roberto G. Basualdo

FUNDAMENTOS

Señora Presidente:

Se ha dado a conocer en los medios periodísticos el día 30 de abril del corriente en los medios periodísticos, que la Argentina tiene entre el 10 al 15% del total mundial del mineral Litio, concentradas en las provincias Jujuy, Salta y Catamarca, a partir de la existencia de grandes cantidades del mineral pero en especial, por la fuerte demanda de la industria electrónica.

La Puna argentina integra junto al sur de Bolivia y el norte de Chile lo que se denomina el “triángulo del litio”.

En los últimos meses creció el interés de inversores canadienses, australianos, chinos e incluso chilenos por la extracción de dicho mineral en el país, ya existen anuncios de inversión por más de 1.000 millones de dólares.

Lo que revolucionó el mercado es el desarrollo de autos eléctricos.

Cabe señalar que más allá de la extracción en los salares, lo realmente interesante para el país es la instalación de fábricas de baterías de litio cerca de los salares, para desarrollar la industria y crear empleo local.

En este sentido está trabajando Y-TEC (YPF y Conicet) en tanto Toyota Tsusho Corp, es socia en Sales de Jujuy.

Otra noticia importante corrió por el canadiense Enirgi Group que anunció una inversión de 300 millones de dólares.

Por todo lo expuesto solicito a mis pares la aprobación del presente proyecto de declaración

Roberto G. Basualdo